

Pemex reactiva a aguas profundas, busca un socio (El Financiero 13/06/16)

Pemex reactiva a aguas profundas, busca un socio (El Financiero 13/06/16) SERGIO MEANA
smeana@elfinanciero.com.mx Lunes, 13 de junio de 2016 El Consejo de Administración de la empresa aprobó la propuesta. Luego de anunciar en febrero pasado que todos los proyectos de aguas profundas estarían suspendidos, la dirección general de Petróleos Mexicanos reactivó el viernes pasado la actividad en esta área con la presentación, ante su Consejo de Administración, de la propuesta para migrar el campo Trión a un nuevo tipo de contrato que permita un socio, un proceso conocido como farm-out. Para analistas el anuncio es positivo, pues de esperar más tiempo la situación financiera y operativa de Pemex tendría peores perspectivas en el largo plazo, toda vez que estos proyectos tienen tiempos de desarrollo de entre ocho y 10 años. Enrique Hidalgo, presidente de ExxonMobil Mexico, destacó en su calidad de dirigente de la Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (Amexhi) que ahora a las empresas les toca la tarea de estudiar los términos del acuerdo. "Los términos todavía no los sabemos, qué porcentaje quieren, pero todo eso lo conoceremos pronto. Lo importante es que ya se dio el anuncio y se va avanzando en esto", indicó Hidalgo. Luego de su participación en el Congreso Mexicano del Petróleo, señaló que no hay casos recientes en la industria en el que las empresas operen de manera individual en aguas profundas. "Asociarse sobre todo en aguas profundas es muy común. Es muy raro, no me acuerdo de casos que alguien (de manera individual) lo haga con la intención de quedarse con la totalidad, a lo mejor ganas inicialmente, pero eventualmente buscas socios, entonces siempre vas con socios y qué bueno que Petróleos Mexicanos ahora tenga las facultades legales para hacerlo", confió a El Financiero. Luis Miguel Labardini, consultor de Marcos y Asociados, apuntó que lo más interesante será conocer los términos de la asociación y el acuerdo de operación conjunta (JOA, por sus siglas en inglés). "Esto es una licitación que tiene que llevar a cabo la Comisión Nacional de Hidrocarburos. Aquí van a estar implicados dos criterios: el porcentaje de asociación que se está concursando (esto es cuánto estaría cediendo Pemex) y el otro criterio es precisamente la regalía para el Estado", dijo Labardini en Monterrey afuera del evento. Hay desventajas George Baker, analista del sitio energía.com con sede en Houston, apuntó en un reporte el viernes que entre las desventajas del modelo internacional de farm-outs se encuentran que las reservas pasarían a manos del operador al igual que el control del campo. Cabe señalar que la primera condición, el que las reservas pasen a manos del operador privado, iría en contra de la Constitución de México, la cual establece que todas las reservas en el subsuelo son propiedad del Estado, por lo que sería previsible que en el país se modificara esta condición en el arreglo de operación conjunta. En cuanto a la segunda desventaja, perder el control operativo, sería más probable pues José Antonio González Anaya, director general de Pemex, previó que Pemex no sería el operador en esta alianza. Otros tipos de modelos de farm-outs, en la experiencia internacional incluyen la producción compartida mediante compra en efectivo y la producción compartida con intereses en la cuenta, enlistó Baker desde Houston. Las inversiones en juego El viernes en conferencia de prensa, González Anaya informó que serán necesarios 11 mil millones de dólares para el proyecto. Esta cantidad es la que hace necesario buscar un socio para invertir en estos proyectos, pues "que Pemex invierta solo en aguas profundas es como llevar el dinero de los mexicanos a Las Vegas", recordó Labardini. La petrolera subrayó el viernes que "de los 11 mil millones de dólares que estimamos de inversión, Pemex aportaría una parte de lo que año tras año se le asigna en su plan de inversión, lo importante es que podremos compartir el riesgo económico y de la explotación, además de acceder a tecnología para estos yacimientos con la alianza". Para Alejandra León, analista de IHS Cera, el anuncio ya tiene dos años de retraso ya que desde el anuncio de la Ronda Cero en 2014, Pemex enlistó los campos para los que buscaría socios, entre los que se encuentran el propio Trión, así como Exploratus, Kunah y Piklis, solo por mencionar los de aguas profundas. "Si ahora realmente sí abrieron la licitación, ahora sí estamos hablando de una situación positiva y habrá que fijarse en los términos. El hecho de que se empate con la Ronda 1.4 ayuda y no porque son procesos diferentes: en una es un socio y en otra son campos abiertos, entonces alguien podría apostar a quedarse con los dos, pero nada te lo garantiza", declaró León. Trión está ubicado en el Cinturón Plegado de Perdido, cerca de la frontera con EU y el concurso para encontrar el socio que lo operará junto con Pemex será el 5 de diciembre, el mismo día que la presentación de propuestas de la Ronda 1.4.